



AÑO VII.

San José de Costa Rica. América Central.

NUM. 142.

Editor y Propietario  
**VICENTE LINES.**  
LIBRERIA ESPAÑOLA.  
Avenida Central. San José.

**ALMANAQUE.**  
JULIO.  
Tiene 31 días, 26 de labor.

Jueves.	Viernes.	Sábado.	Domingo.	Lunes.	Martes.	Miércoles.
—	—	1	2	3	4	5
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30	31	—	—

SAN JOSÉ, JULIO 1°. DE 1893.

**Revista Quincenal.**

INSTITUTO AGRÍCOLA Centro americano. El Doctor don Antonio Cruz, ha celebrado un contrato con el Gobierno para el establecimiento de un colegio que llevará ese nombre y para cuya fundación da su finca «Las Mercedes», valorada en \$ 150,000 y además \$ 100,000 en moneda efectiva, bajo la condición de que dicho establecimiento sea dirigido por los padres salesianos, cuyo asiento principal está en Turín. Tendrá el título de socio fundador toda persona que establezca una beca, que costará \$ 2,000. Habrá una reserva de los productos del colegio para el establecimiento de otros en las demás Repúblicas de Centro América. Caso de que, por cualquier motivo, el instituto más tarde no pudiese continuar, será trasladado a otra de las ciudades de Centro América, que mayores ventajas ofrezca para establecimiento.

El Gobierno pagará el pasaje de todos los padres que vengán a dirigir dicho colegio, y eximirá del pago de derechos de aduana todos

los artículos que se introduzcan para el consumo del establecimiento. Hay otras muchas importantes cláusulas que no citamos por no extendernos demasiado.

ÓPERA. La Compañía de ópera que funcionaba en esta capital, partió hace pocos días con rumbo hacia Italia, después de haber dado varias funciones en que fué bastante aplaudida.

NUEVOS COLEGAS. Con el título de *Costa Rica*, *El Trueno* y *El Rayo* han aparecido en estos días tres nuevos periódicos.

Y según se anuncia pronto saldrá a luz de nuevo *El Diario del Comercio*, redactado por don José M<sup>a</sup>. Gutiérrez.

Tenemos el gusto de devolverles el saludo.

MATRIMONIO. Mañana deben unirse en eterno lazo nuestro amigo Francisco V. Sáenz con la señorita Elisa Rojas. Anticipadamente les enviamos nuestras felicitaciones deseándoles largos años de dicha.

LIMÓN. El estado sanitario del puerto de Limón es todavía bastante malo. Nuevos casos de fiebre han ocurrido, lo mismo que algunas defunciones. En el resto de la República, el estado sanitario es bastante bueno.

INTERESANTÍSIMO. Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio «Geografía de Costa Rica» por don Francisco Montero Barrantes, edición ilustrada con láminas y un mapa de la República, que va inserto en la segunda plana de este periódico.

Felicitamos al señor Montero Barrantes por el trabajo de dicha obra.

HEMOS recibido un gran surtido de novelas en inglés de escogidos autores, publicadas por la casa D. Appleton y C<sup>a</sup>. de Nueva York. También tenemos todas las obras publicadas en español por dicha casa de la que somos únicos agentes en Costa Rica.

LA CONTROVERSIAS. Hemos recibido una colección de lo que vá de año de esta importante publicación *La Controversia*, revista decenal, religiosa, científica y política, que se publica en Madrid bajo la dirección del Ilmo Sr. Dr. don José Salamero y Martínez, prelado doméstico de su Santidad.

Dicha revista que hace catorce años que se publica, es una fuente inagotable en todos los ramos de la ciencia, cuyos escritos sabiamente explicados llaman la atención de los hombres más inteligentes.

Se publica los días 9, 19 y 29 de cada mes, y vale la suscripción que forma al año un elegante y grueso volumen \$ 15-00 moneda de Costa Rica.

El último número recibido de fecha 19 de Mayo contiene el siguiente

SUMARIO:

En pleno Pan-estadismo. De la autoridad. La materia. El principado civil del Romano Pontífice. Decisiones canónicas. Ausonio Franchi. Movimiento científico. Las sensaciones del frío y del calor.—La micanita y el lito-carbono.—Depósitos galvánicos sobre el vidrio. Sección de noticias religiosas, oficiales, bibliográficas, científicas, políticas y varias. Calendario religioso. En esta librería hay números de muestra.

VINO. Ofrecemos el siempre bien aceptado vino Priorato seco para mesa de las bodegas de Sevil Hermanos y Compañía de Tarragona.

Barriles de 44 botellas a \$ 20. También tenemos vino para celebrar todo con certificados de patente, 1 caja 12 botellas \$ 17'00.

LOS RESULTADOS obtenidos con el uso de la EMULSIÓN DE SCOTT han correspondido a las esperanzas del médico y a las exigencias de la ciencia.

PALMIRA, Depto. del Cauca, Colombia. 8 Noviembre, 1888.

Sres. SCOTT & BOWNE. Muy señores míos: Hace cerca de cuatro años que vengo recetando a mi cliente

tela particular la Emulsión de aceite de hígado de bacalao con hipofósfitos de cal y sosa que ustedes preparan en Nueva York, y hasta ahora los resultados que he obtenido de su empleo en los casos en que este medicamento se halla indicado han correspondido plenamente a mis esperanzas y a las exigencias de la ciencia. Con esta ocasión me es grato suscribirme de ustedes atento S. S. Q. B. S. M.

DR. BELISARIO A. CAICEDO.

A CHICAGO. Copiamos del *Diario de Centro América* de Guatemala lo siguiente:

MUY BARATO.

¡CABA de llegar de Chicago el periodista español don Octavio B. Troplong, gerente de la empresa americana llamada «Central American» Chicago Excursion Company, con el objeto de dirigir personalmente la excursión que en breve deberá salir de la República para visitar la Exposición Colombiana, que con tanta pompa y suntuosidad, se celebra en aquella importante metrópoli. Por canges que tenemos de aquel país sabemos lo costoso é incómodo de ese viaje si se vá sólo y por cuenta propia, amén de los trastornos que acarrea la aglomeración de gente en un certamen tan colosal como lo es el de Chicago. Pero todas esas dificultades quedan allanadas y asegurada la perfecta comodidad del viajero cuando una empresa se propone garantizar el viaje; pues, por medio de arreglos y contratos con ferrocarriles, hoteles, restaurantes, &c., &c., se llega a establecer la unificación de los servicios y se logran ventajas inapreciables para el viajero, pudiendo así convertir el viaje en recreo ameno é instructivo. En esta clase de excursiones viajan las señoras con perfecta comodidad y holgura. En los Estados Unidos tienen estas excursiones gran fama, por lo que es digna del apoyo del público la que hoy se inicia por vez primera en nuestro país.

En otra parte del periódico publicamos el anuncio de la Central American Chicago Company, que por sus ventajosas condiciones y carácter formal, no dudamos tenga el éxito que se merece.

Además, los viajes largos resultan ser monótonos y poco instructivos cuando se viaja a solas; por el contrario, cuando se viaja en familia, se goza más de la extrañeza y novedad, se contempla y se habla más de las primorosidades del país en que se viaja.

Parece que dentro de pocos días llegará a esta República dicho señor Troplong con el mismo objeto que le llevó a Guatemala en donde según tenemos entendido ha conseguido muchos pasajeros para la gran Exposición de Chicago.

## LA NIÑA. LA ESPOSA Y LA SUEGRA.

### I.

¡FÍJEMSE Dios de afirmar con Michelet que «la mujer, desde que es mujer, es una enferma», y mucho menos de asegurar con el malhumorado Schopenhauer que la mujer «es un ser de caballo largo y entendimiento corto»!

Basta con parar mientes en la faz sonrosada y en el agudo y precoz ingenio de cualquier niña para comprender que el historiador francés, lo mismo que el filósofo alemán, entendían poca cosa de faldas.

Y es que los hombres estudiosos se vengán con el sexo bello de las rechifas y desaires que sufren en la vida de sociedad.

El filósofo que se pasa la vida entre premisas y silogismos, ya «negando la mayor», ya «negando la menor», ¿cómo ha de competir con el gomoso, que está por las mayores y las menores, prefiriendo a la rigidez escolástica la alegre filosofía del «Me gustan todas» que hizo popular *El Joven Telémaco*?

¿A quién no le gusta la niñez? Y sobre todo, ¿a quién no le gusta la niñez femenina?

Los chicos suelen ser díscolos y traviosos; su inteligencia es tan perezosa como madrugador su mal intento; el que a los diez años no fuma, ha sido ya a esa edad la alegría del vajillero de la casa y el tormento de los vecinos del piso de abajo.

Pero ¡las niñas! Yo tengo puestos los ojos en las niñas, como otros tienen las niñas en los ojos.

Una niña es la alegría de una casa.

El superior instinto mujeril guía de tal modo sus palabras, que un padre, siempre temeroso de que su hijo cometa inconveniencias, no debe esperar de su hija más que monadas y oportunidades.

La Historia, en cuanto a la niñez, ha sabido también distinguir de sexos.

La espada del Angel exterminador atravesó el pecho de todos los primogénitos de familia egipcia, pero no tocó a las niñas ni el pelo de la ropa.

Herodes mandó acuchillar a todos los niños de Judea, pero ni siquiera una niña pereció en la Degollación de los Santos Inocentes.

Cuando Faraón arrojó al Nilo a los infantes israelitas, pasó exactamente lo mismo.

Y, sin embargo, los moralistas y filósofos de todos los tiempos, según se expresan hablando de la mujer, hubiesen obrado de otro modo a tener cualquiera de esas tres espadas.

¡Pobres niñas!

Apenas nacen, ya sienten el primer martirio con el pinchazo que abre en sus orejas el agujero para los pendientes.

Sin duda el comadrón quiere acostumbrar la oreja de la niña para los posteriores pinchazos de la adulación.

### II.

Compadezco a los célibes, en cuyo inútil gremio tengo el honor de contarme, por ahora.

Eso de pasarse la existencia siendo en las fondas «el caballero del número 2», ó en las casas de pupilo «el huésped del gabinete», podrá dar mucha libertad, pero es una libertad mal entendida.

Una esposa no es a menudo más que un paño de lágrimas, pero no hay en el mundo paño que más enjague.

Si la mujer es la bella mitad del hombre, claro es que el hombre no está completo más que cuando se casa.

Y esto ya lo dijo nada menos que el Código de Manú:

«Un hombre completo se compone del hombre y de la mujer.»

La esposa honrada, fiel amante, cariñosa, y buena no es, como se cree, un mirlo blanco; ó el matrimonio es una jaula universal tan rica, que está llena de esta clase de mirlos.

Lo que hay es que lo raro y excepcional mete más ruido que lo común y ordinario.

Esto lo vemos todos los días. Como decía el otro: «Uno que chilla se oye más que cien que se callan.»

El matrimonio, que siempre es feliz en sus comienzos, puede seguir siéndolo hasta el final.

Pero hay que aprender a ser feliz, como a beber agua azucarada.

Respetando el dulce residuo que queda en el fondo de la copa, porque él endulzará toda el agua que bebamos más tarde.

Nada de rebañar el fondo azucarado de la luna de miel.

Conste, pues, para satisfacción de mis lectoras, que soy entusiasta, partidario y propagandista del matrimonio.

Para mí el matrimonio es el primero de los sacramentos.

Aunque esto sea contar al revés.

### III.

Hay mucho de convencional en el tipo clásico de la suegra.

Rompo, pues, con el mayor gusto mi tercera lanza en favor de las suegras, como he roto las dos anteriores en pro de las niñas y de las esposas.

Seamos lógicos.

Cuando hacemos el amor a una mujer, lo primero que la decimos es: «¡Viva tu madre!» Cuando nos casamos decimos a nuestra esposa: «¡Tu madre es insufrible!»

Convengamos en que el casamiento de una chica no puede alterar de ese modo las condiciones morales de su mamá.

Además que, contra toda clase de preocupaciones, la buena amistad entre yerno y suegra está garantizada por la ley fatal de atracción entre los sexos opuestos.

No es que yo quiera curarme en salud ni ponerme bien con el gremio de suegras, bajo el cual he de padecer, la epístola de San Pablo mediante.

Cuando yo me case he de mandar hacer dos letreros.

Uno para mi corazón: «¡Viva mi dueña!»

Y otro para mis costillas: «¡Viva mi suegra!»

Luis ROYO VILLANOVA.

## Inglés en veinte lecciones

PRÓLOGO DE DON

EMILIO CASTELAR.

### METODO CORTINA

PARA ESTUDIAR SIN PROFESOR Y PARA EL USO EN COLEGIOS, ETC.

con un sistema de articulación basado en equivalencias españolas, por el que se asegura una pronunciación correcta

El extraordinario éxito obtenido por mi libro ESPAÑOL EN VEINTE LECCIONES para uso de los ingleses y norteamericanos, me ha decidido escribir otro, basado en los mismos principios, para los que hablando español deseen aprender el inglés, y hoy tengo el gusto de ofrecerlo al público.

Sus ventajas consisten en que con él el estudiante adquiere en un plazo brevísimo la completa posesión del idioma, sin pasar por los fatigosos y lentos procedimientos de aprender de memoria innumerables reglas gramaticales. Está basado en lo que mi larga práctica en la enseñanza me ha sugerido.

Todos los autores siguen la rutina de exigir del alumno el estudio de las reglas para deducir de ellas la práctica. Con mi método, por el contrario, se van deduciendo de una manera objetiva. El estudiante las ve, y el resultado es que adquiere el conocimiento gramatical sin la fatiga y la pérdida de tiempo que ocasiona su estudio. Es el método objetivo y natural, que consiste en la enseñanza por medio de la ilustración.

La prensa y muchas personas, entre las que figuran literatos eminentes y notables pedagogos, me han favorecido con su benévola opinión, de que son prueba los testimonios que inserto en extracto, y el ilustre tribuno don Emilio Castelar ha honrado la obra con un prólogo que es el más bello adorno de ella.

R. DIEZ DE LA CORTINA.

Director de las Academias de Lenguas de Nueva York y de Brooklyn.



## GEOGRAFÍA

DE

## COSTA RICA.

POR

Francisco Montero Barrantes.

Autor de la Historia de Costa Rica, Bachiller en Filosofía de la Universidad Nacional, ex-profesor de Historia y Geografía en los Institutos Universitario de San José y Americano de Cartago, ex-inspector de escuelas de la provincia de Alajuela, vocal del Congreso Geográfico-Hispano-Portugués-Americano de 1892 y del de Americanistas de la Rábida etc. etc.

Obra escrita por comisión del Gobierno de la República para las exposiciones Histórico-Americanas de Madrid y Universal de Chicago.

ILUSTRAN DICHA OBRA:

El plano de la ciudad de San José,

CAPITAL DE LA REPÚBLICA.

45 láminas impresas

copiadas de la gran colección fotográfica de los

señores RUDD y PAYNTER,

representando los edificios más importantes de la

capital y sus provincias.

Cráteres de volcanes, haciendas de café

y bananos, puentes de ferrocarriles,

famosos por su elevación.

Parques, Paisajes, Monumentos, Tipos de

indios del país, Vistas de los puertos y

Mapa de la República

ESPECIAL PARA DICHA PUBLICACIÓN.

Ninguna Geografía como la presente

ES TAN APROPOSITO PARA TEXTO

en las escuelas de 2.ª enseñanza,

por el gran número de grabados que contiene, que dan una idea exacta de los lugares y es el método de enseñanza más práctico.

LIBRO ÚTIL

é indispensable a todo costarricense y personas dedicadas al estudio geográfico.

Dicha obra forma un magnífico libro de 350 páginas de impresión esmeradísima y lujosamente empastada.

PRECIO DE LA OBRA

\$ 4-00 moneda de Costa Rica.

## EL GEOMETRIGRAFO.

Inventado para dibujar toda clase de figuras geométricas y de adorno.

Es el juguete instructivo más apropiado que se puede dar a un niño para instruirlo en el dibujo.

Consta de un cuaderno con 12 figuras ó modelos y una plancha de metal con varias graduaciones y huecos con las que se pueden trazar toda clase de figuras y adornos. No se necesita de compás ni regla. Basta un lápiz y un alfiler ó chinche de dibujo.

Cada ejemplar va acompañado de una explicación en inglés y español, todo bajo cubierta. Vale 50 centavos, de venta en esta Librería.

## La buena muchacha.

— Dame un besito, niña.

— No puedo, niño.

— Pues te pido una prueba de tu cariño;

¿es que verme esta tarde triste prefieres?

— Es que me has olvidado?

— Ya no me quieres?

— Te quiero, pero mucho.

— Pues dame el beso.

— ¡Pídemelo lo que quieras . . . pero no eso!

— Pero ¡que tontería!

Si hoy hace un año que me diste el primero

bajo el castaño

cuyas hojas un toldo

dan a la fuente. . .

¿No te acuerdas? ¡Ingrata!

— Perfectamente.

— ¿No sabes que otro beso

me distes el día

que fuimos a la aldea

de romería,

y otro cuando en los toros

de San Macario,

y otro cuando las fiestas

del centenario,

y otro cuando los fuegos

de San Vicente?

¿No te acuerdas, muchacha?

— Perfectamente.

— Pues hoy, para mostrarte

tan melindrosa

no hay razón.

— Una tengo

muy poderosa.

— Dímela, si es que quieres

que me convenza

! Anda, dímelo, tonta!

— Me da vergüenza.

— Pues tienes que decirlo.

— ¡Qué! No lo esperes.

— ¡Lo ves, descastadota,

ya no me quieres!

— Lo diré, que te pones

lo más pesado . . .

— ¿Y qué es?

— Que esta mañana

me he confesado.

Y al confesor le he dicho

que te dí un beso.

— ¿Y qué te ha dicho el padre?

— Que está mal eso.

Que tiene que ir a cargo

de mi conciencia. . .

Y me ha echado tres salves

de penitencia.

Como el cura asegura

que eso es pecado

y esta mañana mismo

me he confesado. . .

Yo te daría el beso

de buena gana:

pero habrá que dejarlo

para mañana.



## CANTARES.

¿Qué mucho que el mundo diga, que tienes gran corazón, si en vez de tan solo el tuyo posees el de los dos!

En dos cosas se asemeja el cielo al ser que yo adoro, que es inmenso cual su alma y del color de sus ojos.

Ordena al sol que no brille y a la tierra que se pare, mándame que no respire, pero jamás que no te ame.

Así como la montaña bajo nieve el fuego encierra, tras de plácido semblante guardo el volcán de mis penas.

Jesusa de Granda y Labra.

Madrid, 1893.

# LAS MADRES PREVISORAS

DAN A SUS HIJOS



## EMULSION de SCOTT

DE ACEITE de HIGADO de BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA

Cuando están enfermos para devolverles la salud y cuando no les aqueja dolencia alguna para conservarles robustos y saludables.

Esta maravillosa medicina recomendada por millares de médicos y pacientes es hoy artículo de primera necesidad en todos los hogares, pues es bien sabido que la EMULSION de SCOTT es el remedio mas eficaz para curar

- |                             |  |
|-----------------------------|--|
| La Tisis ó Consunción.      | La Anemia.   |
| La Bronquitis.              | La Debilidad general y emaciación.                       |
| Los Catarros y resfriados.  | Las enfermedades del pecho                               |
| El Raquitismo en los niños. | Las afecciones de la garganta y los pulmones, etc., etc. |
| La tos pertinaz.            |  |
| La Escrófula.               |  |

### VOZ DE ALERTA!

Rechácense las emulsiones que pretenden ser tan buenas ó mas baratas. No se debe ser indiferente en asuntos de esta clase. Una emulsión mal preparada ó de malos ingredientes puede causar sensibles efectos. VEINTE AÑOS de éxito jamás interrumpido es la garantía de la

**EMULSION DE SCOTT.**

DE VENTA EN TODAS PARTES.

**SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.**

## COLECCION DE OBRAS

DE

AUTORES ESCOGIDOS.

A 30 CENTAVOS TOMO.

- CRISTOBAL COLON, por Lamartine.
- ABELARDO Y ELOISA.—REGINA, por Lamartine.
- Has. EXTRAORDINARIAS, por E. Poe.
- EL ASNO MUERTO, por Julio Janin.
- POETAS CASTELLANOS DEL SIGLO XIX.
- GUILLERMO TELL, por Schiller.
- ROMANCES HISTÓRICOS.
- H. DEL TIEMPO VIEJO: por Soucestre.
- TRES TIRANOS, por Suetonio.
- POETAS DEL NUEVO MUNDO.
- EL ARTE DE HACERSE RICO, por Franklin.
- EL CORAZON DE UN MARIDO, por Julio Sandeau.
- EL ESTUDIANTE DE SALAMANCA, por Espronceda.
- POETAS EXTRANJEROS.
- CHISTES DE BUEN GENERO.
- INES DE LAS SIERRAS, por Nodier.
- SUEÑOS ESTRELLADOS, por C. Flammarion.
- RELATOS TRISTES, por varios autores.
- NUEVAS HISTORIAS EXTRAORDINARIAS, por E. Poe.
- POETAS CASTELLANOS MODERNOS.
- LOS HERMANOS CORSOS, por J. Dumas.
- LA LADRONA DE NINOS, por Erckmán Chatrian.
- LUCRECIA BORGIA, por Victor Hugo.
- EL VERDUGO, por Balzac.
- EL ASESINO DE LAZARA, por José de Siles.
- JUANA DE ARCO, por Lamartine.
- LOS CABALLEROS DE SIERRA MORENA, por A. Dumas.
- LA ESPANOLA INGLESA y El celoso extremeño, por M. de Cervantes.
- EL LICENCIADO VIDRIERA y Rinconete y Cortadillo, por Cervantes.
- EL COLOQUIO DE LOS PERROS y Tia Finjida, por Cervantes.
- LA ILUSTRE FREGONA y Casamiento engañoso, por Cervantes.
- LA GITANILLA, por Cervantes.

## COLECCION

DE

OBRAS DRAMATICAS

DE LOS MEJORES AUTORES

ANTIGUOS Y MODERNOS.

- El hombre de bien, comedia en 3 actos, por Lope de Vega 1 Cn°. \$ 0'40
- Torcuato Tasso, comedia en 5 actos por Goethe, 1 cuaderno .. 0'30
- Egmont, comedia en 5 actos por Goethe, 1 cuaderno .. 0'40
- Hamlet, drama en 5 actos por Shashspeare, 1 cuaderno .. 0'50
- El opresor de su familia, comedia en 4 actos por Duval, 1 Cn°. .. 0'40
- Afectos de odio y amor, comedia en 3 actos por Antonio García Gutiérrez, 1 cuaderno .. 0'40
- Reinar después de morir, comedia en 3 actos por Velez de Guevara, 1 cuaderno .. 0'30
- La dama duende, comedia en 3 actos por Calderón de la Barca, 1 cuaderno .. 0'30
- Casa con dos puertas....., comedia en 3 actos por Calderón de la Barca, 1 cuaderno .. 0'30
- Andrómaca, drama en 4 actos por Racine, 1 cuaderno .. 0'30
- Los empeños de un acaso, comedia en 3 actos por Calderón de la Barca, 1 cuaderno .. 0'30
- Del Rey abajo ninguno, comedia en 3 actos por Rojas Zorrilla, 1 cuaderno .. 0'40

## MARAVILLAS

DE LA

NATURALEZA,

DE LA CIENCIA Y DEL ARTE.

A 50 CENTAVOS TOMO.

- Maravillas del Calor.
- del Vapor.
- de la Óptica.
- de la Arquitectura.
- de la Meteorología.
- de la Fuerza y de la Destreza.
- del Arte Naval.
- del Mundo Subterráneo.
- de la Zoología (cuadrumanos).
- de la Aerostación.
- de la Emigración de las aves.
- de las Grutas y Cavernas.
- de la Comedia de los Animales.
- de los Fuegos del Cielo.

## CATALOGO

DE LA

Librería Española.

—

OBRAS NUEVAS

Los precios aquí marcados se entienden en BILLETES DE COSTA RICA y de otras Repúblicas de Centro América.

- Arte de enamorar y de ser afortunado en amores, obra adornada con una lámina. 1 tomo pasta \$ 1'25
- Amorosas, colección de poesías de Julio S. Gómez de Tejada, 1 tomo rústica .. 2'00
- Curso práctico de latinidad, ó colección de piezas escogidas de los clásicos latinos, por don Raymundo de Miguel, 1 tomo pasta .. 3'50
- Crisis del derecho penal, por César Silió y Cortés, 1 tomo pasta .. 4'00
- Doloras, cantares y humoradas, por don Ramón de Campoamor, 1 tomo rústica .. 1'50
- Extravios secretos del bello sexo, estudio médico popular, por A. Peratoner, 1 tomo rústica .. 1'50
- Enfermedades del hígado, por el Doctor Dujardin Beaumetz, 1 tomo pasta .. 4'00
- Fisiología de la noche de bodas, estudio médico-legal, por A. Peratoner, 1 tomo rústica .. 1'50
- Flores varias del parnaso, por A. Peratoner, 1 tomo rústica .. 0'75
- Gramática hispano-latina, teórico-práctica, para el estudio simultáneo de las lenguas latina y castellana comparadas, escrita por don Raymundo de Miguel, 1 tomo pasta .. 2'50
- Gramática de la lengua castellana, por la Real Academia Española, nueva edición, 1 tomo pasta .. 3'00
- Guía del artesano, libro que contiene los documentos de uso más frecuente en los negocios de la vida, con 240 caracteres de letra, para facilitar á los niños la lectura de manuscritos, por Esteván Palucie, 1 tomo pasta .. 0'50
- Geometría, elementos puestos al alcance de los niños, por Faustino Palucie, 1 tomo pasta .. 0'35
- Higiene de la noche de bodas, por A. Peratoner, 1 tomo rústica .. 1'50
- Infancia de Jesucristo, (libro de los pastores), poema dramático dividido en doce coloquios, por el padre Gaspar Fernández de Ávila, 1 tomo pasta .. 2'50
- Juanito, obra elemental de educación para los niños y para el pueblo, por L. A. Parravicini, 1 tomo pasta, edición de Barcelona .. 0'60
- Lola, novela por Mariano La-selva, 1 cuaderno rústica .. 0'50
- Medicina homeopática doméstica, por el Dr. T. H. Bruckner, 1 tomo pasta .. 3'00
- Medicina é higiene de los niños, por el Doctor M. Tolosa Latour, 1 tomo rústica .. 2'00
- Manual de procedimientos útiles, por Gastón Tisandier, 1 tomo rústica .. 2'00
- Nuevo sistema legal de pesas y medidas, puesto al alcance de todos, por Melitón Martín, 1 tomo rústica .. 1'50
- Nuevo tratado de Química y Física, redactado con arreglo á los últimos adelantos de estas ciencias é ilustrado con numerosos grabados intercalados en el texto, edición de 1893, por los Doctores Vicente Martí de Argenta y José Martínez Pacheco, 2 tomos rústica .. 8'50

- Obras completas de Ramón de Campoamor, 2 tomos .. 3'00
- Organos de la generación, sus funciones y desórdenes, por A. Peratoner, 1 tomo rústica .. 2'50
- Problema de la vida, por el Marqués de Nadaillac, 1 tomo rústica .. 3'00
- Pornocracia ó la mujer en nuestros tiempos, obra póstuma de P. J. Proudhon, 1 tomo rústica .. 1'50
- Peligros del amor, de la lujuria y del libertinaje, por A. Peratoner, 1 tomo rústica .. 1'50
- Politica Elemental, por Th. Raleigh, 1 tomo rústica .. 0'50
- Reliquias de amor, (batallas de la vida), por Jorge Ohnet, 1 tomo rústica .. 1'75
- Raja, (La) novela andaluza, por Salvador Rueda, 1 tomo rústica .. 0'30
- Trozos escogidos de literatura española, publicados por don Francisco Merino Ballesteros, 1 tomo pasta .. 1'50
- Tablas de logaritmos vulgares de los números 1 á 20,000 y de las líneas trigonométricas, por Vicente Vázquez Queipo, 1 tomo pasta .. 3'00
- Tesoro de cuentos, 1 tomo rústica .. 1'50
- Trabajo. (El) por el conde Luis de Tolstoy, 1 tomo rústica .. 1'50
- Tratado de derecho político, por Adolfo Posada, tomo 1°. rústica .. 2'50
- Terapéutica respiratoria, por el profesor de la Universidad de Munich, Dr. M. J. Oertel, 1 tomo pasta .. 8'00
- Tardes de la Granja, colección ó lecciones morales é instructivas de un padre á sus hijos, por Ducray Duminil, 1 tomo pasta lujo .. 4'50
- Viaje infantil, ligeros conocimientos sobre los grandes inventos al alcance de los niños, por Mariano Rodríguez y Miguel, 1 tomo pasta .. 0'50
- Virtudes del indio, por don Juan de Palafox y Mendoza, obispo de la Puebla de los ángeles, 1 tomo rústica .. 1'50
- Vida prolongada, por el método Brown Segnard, por el Dr. Goizet, 1 tomo rústica .. 1'50
- Viaje hecho por Felipe II en 1585, á Zaragoza, Barcelona y Valencia, escrita por Enrique Cock, 1 tomo pasta .. 3'00
- Viaje por el Nilo, por E. V. Gonzenbach, 1 tomo pasta con grabados .. 4'00
- Vidas de hombres célebres, por A. de Lamartine, 1 tomo pasta .. 2'00
- Vida de San José, escrita por el padre Champeau, 1 tomo pasta lujo con preciosas láminas .. 15'00
- Viajes al Polo Norte, por el capitán Náres con los buques de la marina Real Británica el «Alert» y el «Discovery» y por el Doctor Nordenskiöld en el «Vega», 2 tomos pasta lujo con láminas y mapas .. 25'00
- Vida de las flores, obra escrita por Alfonso Karr y Taxile Delord, 2 tomos pasta con láminas al cromo .. 15'00
- Venganza de un noble, (Chaine dorée), novela original de Pierre Sales, 3 tomos pasta .. 3'75
- Vida á los 20 años, novela por A. Dumas, 1 tomo rústica .. 0'50
- Visitas á Jesús Sacramentado, á María Santísima y al glorioso Patriarca San José, por el padre Francisco Rutina de la Compañía de Jesús, 1 tomo pasta .. 1'00
- Última sonrisa, novela original de don Luis Mariano de Larra, 1 tomo pasta con grabados .. 4'00

TIP. DE V. LINES.

# Librería Religiosa.

LIBROS PARA LA ENSEÑANZA DE DOCTRINA CRISTIANA.  
LIBROS PARA EL ESTUDIO DE LOS SEMINARISTAS.  
LIBROS PARA EL USO DE LOS SACERDOTES.  
LIBROS PROPIOS PARA LOS PADRES DE  
FAMILIA. OBRAS DE HISTORIA Y DE  
RELIGION. BREVIARIOS. MISALES.  
&, &

Catecismo abreviado de la Doctrina Cristiana, publicado por el Ilmo. Sr. Obispo de Costa Rica, 1 tomo pasta . . . \$	0'25
Catecismo de Doctrina Cristiana grande, 1 tomo pasta . . . >	0'75
Compendio de Historia Sagrada, por el Dr. Fr. Knecht, traducción de don Vicente Orti y Escolano, 1 tomo pasta . . . >	0'25
Historia Sagrada del Antiguo y Nuevo Testamento, por el Dr. I. Schuster, 1 tomo pasta . . . . . >	0'75
Explicación del Catecismo abreviado, por el Sr. Obispo de Costa Rica, 1 tomo rústica . . . . . >	1'00
Explicación del Catecismo abreviado, por el Canónigo Schmitt adicionado por el Sr. Obispo de Costa Rica, 1 tomo pasta . . . >	2'00
Método para preparar á los niños á la primera comunión, por el Canónigo Schmitt, 1 tomo pasta . . . . . >	2'00
Explicación del Catecismo de la Doctrina Cristiana del Ilmo. Sor. Obispo de Costa Rica, por el Canónigo Schmitt, 3 tomos pasta . . . . . >	7'00
Visitas á Jesús Sacramentado, á María Santísima y al glorioso Patriarca San José, por el padre Francisco Butiña de la Compañía de Jesús, 1 tomo pasta . . . . . >	1'00
Preparatio ad missam pro opportunitate Sacerdotis facienda, ex Missali Romano excerpta, 1 tomo pasta . . . . . >	1'50
Canto de María. Exposición popular de El Magnificat, por el P. Rafael Pérez de la Compañía de Jesús, 1 tomo pasta >	0'75
Oficio de la Semana Santa en latín, según el Misal y breviario romano que se publicaron por mandato de S. S. Pío V. y se reconocieron por S. S. Clemente VIII y Urbano VIII, 1 tomo pasta . . . . . >	1'00
Manual de religiosas, escrito con el título de avisos para una maestra de novicias, 1 tomo pasta . . . . . >	0'75
Mes Eucarístico, esto es, preparaciones, aspiraciones y acción de gracias para antes y después de la sagrada comunión, por el P. Francisco Javier Lercari, 1 tomo pasta >	0'75
Catálogo de obras que pueden servir para bibliotecas parroquiales, las conferencias de San Vicente de Paul y de las madres cristianas, Se manda y expende gratis.	

**BOTICA FRANCESA.**  Establecida en 1868.  
Propietarios: **Hermán y Zeledon, Farmacéuticos y Droguistas.**

Ofrecen sus bien preparadas especialidades, enumerando entre ellas su **Vino de Quina.** (Extracto vinoso aromático de las tres Quinas.) Tónico renovador por excelencia, valioso también como preventivos de fiebres palúdicas é infección de las miasmas. Ninguna persona expuesta á cambios rápidos de clima ó á los miasmas de las costas debería estar desprovista de este medicamento.  
**Vino de Quina ferruginoso.** (El mismo, combinado con la sal más absorbible de Hierro.) ¡Alimento soberano de la sangre! Indicado en todos los casos de sangre rebajada, anemias, clorosis, debilidad general, etc. Regenera el corpúsculo rojo, principal elemento de la sangre.  
**Sirope de Zarzaparrilla fierro-yodado.** Admirable combinación de elementos terapéuticos, indicado en la eliminación de virus venenosos, erupciones cutáneas y todas las impurezas de los humores. No solamente separa del cuerpo los venenos é impurezas, sino que á la vez reconstituye y vigoriza los fluidos vitales.

## Sucursal DE LA Botica Francesa.

ESPARTA.-COSTA RICA.

Este acreditado y bien surtido establecimiento acaba de recibir de Europa y los Estados Unidos, un surtido de drogas y medicinas de patente &, &. que vende á precios muy moderados.

Recomendamos el mejor remedio que se conoce para el **ASMA** que lo vende este establecimiento. Los pedidos que constantemente se despachan, tanto para el interior de la República, como para el extranjero, son la mejor garantía. Ha sido probado en San Francisco de California, México, Bogotá, Panamá, Habana, Toledo (España), San Salvador, Managua y León (de Nicaragua), Comayagua, Honduras. &. Esta medicina se vende por mayor, solo en este establecimiento, bajo el nombre de

### ELIXIR ANTI-ASMÁTICO.

Pruébelo el asmático que haya perdido la esperanza de curarse, observando estrictamente las instrucciones que acompañan cada vaso.

Todas las botellas llevan un sello azul que dice, «SUCURSAL DE LA BOTICA FRANCESA.»

DOCENA \$ 30-00. UN VASO \$ 3-00.

Los pedidos se despachan con la mayor exactitud y el empaque se hace con especial esmero.

ADMINISTRADOR,  
**FRANCISCO J. ALVARADO.**

## VINO VIRGEN PARA CELEBRAR

con certificados que patentizan su legitimidad.

En adelante podrán proveerse los señores Sacerdotes de este vino á los siguiente precios:

Una caja 12 botellas \$ 17-00.  
Un barril 44 „ „ 40-00.

## Vino superior para mesa

BARRILES de 44 BOTELLAS \$ 20-00  
LEGITIMO DE UVA NO DAÑA EL ESTOMAGO.

## Colección de novelas ilustradas

DE

REPUTADOS AUTORES.

A 10 centavos cada una.

Locura de amor.  
Dos adulterios.  
Un drama al borde del abismo.  
Un anarquista.  
La Sonámbula.  
Amor y abnegación.  
La homicida.  
Laura y Felisa.  
Duelo á muerte.  
El secreto del marino.  
El yugo eterno.  
Mal tutor y mal marido.  
Un error de la Justicia.  
La merluza.  
La extranjera.  
Carmen ó la mujer de corazón.  
El amor fingido.  
Amor de bastidores.  
¡Madre y patria!  
Boda deshecha.  
El amante tímido.  
Los héroes sin nombre.

La romántica.  
Llegar á tiempo.  
El amor que mata.  
Nube de verano.  
El capitán de guardias.  
La loca de arrabal.  
Secuestrada.  
Los tres realistas.  
Sobre la pista.  
Las barricadas de julio.  
La tumba maldita.  
Crímenes de la honradez.  
Hermán el bandido.  
¡Adúltera!  
La noche del viernes Santo.  
El carbonero alcalde.  
El martirio de una monja.  
Enriqueta.  
En demanda de divorcio.  
María la gibosa.  
Honra por honra.  
Vivir muriendo.  
Un crimen de la locura.  
La venganza de un juglar.  
El reo de muerte.  
El rey de los brigantes.  
Juez y asesino.  
El hombre de las gafas verdes.  
El guante blanco.  
La odalisca.

Al borde de la tumba.  
La tiple de una noche.  
La loca del valle.  
La confesión de un mártir.  
El secreto de un crimen.  
Expiación de un malvado.  
La sombra del ahorcado.  
Entre cielo y tierra.  
Historia del traperero de Madrid.  
Los perros del monte de S. Bernardo.  
Historia del rector de Vallfogona.  
Historia del Patriarca José.  
Vida de San Vicente de Paul.  
Historia de Ricardo é Isabela.  
Historia de Pierres y Magalona.

## Geografía de Costa Rica.

POR

Francisco Montero Barrantes.

APROBADA DE TEXTO PARA LAS ESCUELAS DE LA REPÚBLICA.

Tercera edición aumentada y corregida.  
1 TOMO RÚSTICA 75 CENTAVOS.

## Geografía de Costa Rica

POR

Francisco Montero Barrantes.

1 tomo pasta lujo con grabados precio \$ 4'00.  
DE VENTA EN ESTA LIBRERÍA.

## HISTORIA

del descubrimiento de América,

POR

EMILIO CASTELAR.

1 tomo rústica . . . . . \$ 6'50

la misma obra en pasta. . . . . \$ 8'00

## HEREGÍAS.

ESTUDIOS DE CRÍTICA INDUCTIVA

POR POMPEYO GENER,

1 tomo rústica \$ 2-00.

## Menudencias Filosóficas,

CARTAS Á SEVERO SERALIN

por

FEDERICO DE LA VEGA,

1 tomo rústica \$ 1-50.

## POESÍAS COMPLETAS

— DE —

DN. JUAN MELÉNDEZ VALDÉS,

4 tomos pasta \$ 4-50.